



<https://www.revclinesp.es>

V-161 - ANÁLISIS COMPARATIVO DEL CONSUMO DE DROGAS DE ABUSO EN UN HOSPITAL DE SEGUNDO NIVEL

J. Martínez Andrés y R. Canet González

Medicina Interna. Hospital Can Misses. Ibiza (Illes Baleares).

Resumen

Objetivos: Realizar un análisis comparativo de los datos epidemiológicos, asistenciales y clínicos de los casos de intoxicación por drogas de abuso en nuestro centro durante el año 2018 en comparativa con estudios similares de años anteriores y los datos recogidos en el Registro Euro-DEN plus.

Material y métodos: Se incluyen 754 pacientes cuyo motivo de consulta estaba en relación directa con el consumo de drogas de abuso, exceptuando los casos de consumo enólico aislado durante el período comprendido desde enero hasta diciembre del 2018.

Resultados: Se recogieron 754 pacientes en este período por este motivo, de un total de 54,416 (1,38%), de los cuales el 70,92% son varones y el 29,18% mujeres, con una edad media de 31,26 años, de los cuales se produjeron 82 ingresos (10,89%). Se aprecia una supremacía del consumo concomitante de dos o más tóxicos en 411 casos (54,58%), liderando entre ellos el biconsumo de cocaína y metanfetamina en, a pesar de una monotoxicidad en 342 pacientes (45,42%). Entre la serie publicada encontramos un exitus (0,13%).

Discusión: Se aprecian un cambio discreto de tendencias en cuanto a series previas y provenientes de otras nacionalidades, lo que nos hace pensar en nuevos patrones de consumo junto a edades más tempranas del mismo.

Conclusiones: Prevalencia del sexo masculino, que va en aumento tanto en nuestro estudio como en otras series publicadas. Se observa un perfil del paciente ligeramente más joven (edad media 31,2 años) en comparativa con el resto de España. Respecto al análisis estacional: de mayo a octubre hay más policonsumo. Siendo las drogas más consumidas: cocaína y metanfetamina; de noviembre a abril, predomina el biconsumo de cocaína y cannabis; el porcentaje de paciente que requirieron IOT (1,2%) es significativamente menor que en otros estudios.

Bibliografía

1. Miró Ó, Yates C. Comparación de las urgencias atendidas por drogas de abuso en dos servicios de urgencias españoles con las atendidas en tres áreas europeas distintas. *Emergencias: Revista de la Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias*, 2018;30(6):385-94.